

AFECTAN UNIFIN Y CRÉDITO REAL

Ven pérdida de credibilidad en las Sofomes

GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

El sector de las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) ha perdido credibilidad, aseveraron analistas, ya que consideraron que la situación por la que atraviesan Unifin y Crédito Real ponen en 'jaque' a todo el segmento, pues se trata de las dos entidades financieras más conocidas del ramo en México.

Recientemente Unifin anunció que no pagarán los intereses y el capital de su deuda, misma que sería reestructurada. Por su parte, Crédito Real anunció que ha acordado con sus acreedores la liquidación de sus pasivos, sin embargo, desde que inició este año ha navegado entre impagos y la quiebra.

Analistas destacaron que el 'tambeo' de estas dos firmas clave ha encendido las alarmas, pues consideraron que la reputación que ostentaba el sector se ha socavado.

FOCOS

El precio de las acciones de Unifin se desplomó más de 90% luego de que se diera a conocer el impago de su deuda.

La cotización de las acciones de Crédito Real está suspendida, ya que la firma se encuentra en proceso de reestructura.

Manuel Zegbe, analista sénior de Signum Research indicó en entrevista que, al tener problemas estas dos entidades, la credibilidad de todo el sector se ha perdido.

"Veo ya un sector muy afectado; creo que va a tener problemas para poder conseguir financiamiento en cuanto a sus operaciones. Si los dos principales jugadores están 'de-

faulteando', ¿qué inversionista va a tener apetito a tomar una posición larga en este tipo de empresas? Es un sector que lamentablemente perdió toda su credibilidad para poder cumplir con sus obligaciones, algo que sin duda alguna afectará a los demás participantes del sector", abundó.

Amín Vera, director de inversiones en INVALA Family Office, concordó que la reciente decisión de Unifin es una consecuencia clara de que el mercado, especialmente el de deuda internacional, se muestra renuente a seguir fondeando a los prestamistas no bancarios en México debido a que la liquidación de Crédito Real 'exhibió' muchas malas prácticas que ya se rumoreaban dentro del sector desde hace años, así como la escasa supervisión por parte de los reguladores.

FITCH DEGRADA A UNIFIN

Fitch Ratings bajó las calificaciones de riesgo crediticio de Unifin en moneda local y extranjera a 'C', en ambos casos, que indican que el incumplimiento de un emisor es inminente. También revisó a la baja otras notas de la financiera.

La calificadora señaló que Unifin enfrenta un riesgo de ejecución significativamente elevado relacionado con la estrategia actualizada de la compañía y la incertidumbre con respecto a su franquicia y viabilidad a largo plazo.